

COMERCIO Y PRODUCCION



ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO Y PRODUCCION DE PIURA
AFILIADA A CONFIEP, CONFECAMARAS Y AICO

100 AÑOS CONQUISTANDO EL DESIERTO

AÑO II

MAYO, 1992

Nº 15

En octubre de 1990 investigadores peruanos, franceses y alemanes se reunieron en Berlín para participar en una Mesa Redonda organizada por Anne Marie Hocquenghem sobre las investigaciones efectuadas en el extremo nor-

te del Perú y en el sur de Ecuador. Las ponencias que fueron presentadas por arqueólogos, historiadores, geógrafos y antropólogos se desarrollaron dentro de temáticas: "El impacto de las fronteras en el desarrollo del norte del Perú y sur del Ecuador desde el periodo prehispánico

hasta nuestros días". A fines del año 1991 el Instituto Francés de Estudios Andinos de Lima publicó en un número especial de su boletín los artículos de esta Mesa Redonda como una contribución a la historia regional.

Para mencionar solamente a algunos temas incluidos en este boletín: las fronteras entre las áreas culturales nor y centroandina (A.M. Hocquenghem), el periodo intermedio temprano y las excavaciones en Vicús (P. Kaulicke), interpretación de la cerámica de la parte

baja del valle de Yapatera (J.C. Bats), la etnografía de los pallas, jivaros andinos (A.C. Taylor), perturbaciones étnicas desde 800 hasta el siglo 18.

(L. Huertas), la estructura agraria durante la época colonial (J. Schläpman), Piura vista por los viajeros

franceses en los siglos 18 y 19 (P. Riviale), la historia regional como problema metodológico (J. Piel), las luchas de los yanacunas en las haciendas serranas (K. Apel) y la evolución agraria en la sierra de Piura (G. Etesse).

Mesa Redonda en Berlín sobre las Investigaciones en Piura